


O início da importação de
cacau para o Brasil
aconteceu em 1992. 

Já o cacau africano (GANA E
COSTA DO MARFIM), o mais
barato do mundo, começou
a chegar no país em 1999. 

O primeiro pedido de
autorização para
importação por parte da
indústria se deu em 15 de
maio de 1998, ao MAPA.





A ARP foi
concluída
em 27 de
julho de
1998. 

Resultado fotográfico:



Portaria Ministerial publicada em 02/10/1998

Na sequência, houve um complemento desta portaria através da Portaria Ministerial nº 29 



Resultado dessa ARP:



Em 17 de abril de
2001, o
coordenador da
época pede para
ajustar alguns
termos e unificar
as Portaria 29 e a
169. 

Surge assim, a
INSTRUÇÃO
NORMATIVA - nº 52,
somente em 17 de
outubro de 2001.

Até aqui, tudo com o Brometo de Metila!





Surge, assim a
Instrução
Normativa nº 47
de 10 de outubro
de 2011, a pedido
da indústria para
sua renovação
afim de atender
os seus
interesses.



Vocês sabem o que é Brometo de Metila? Única substância capaz de matar pragas e doenças africanas
que não estão presentes aqui no nosso país. Segundo a literatura científica mundial registrada através

das pgs: 243 a 261 do processo SEI n. SEI 21000.040258-2018-56

E o Brometo de Metila está liberado aqui no nosso país? 
Segundo a IN2 - O Brometo de Metila só poderá ser usado

para fins de controle de fumigacao nas importações e
exportações.



O que são Pragas Quarentenárias Ausentes? 
O chamado PQA. E por sua vez, o MAPA reconhece as pragas

citadas de acordo a última atualização portaria SDA n. 617
de 11 de julho de 2022.



As pragas quarentenárias ausentes têm
potencial de provocar prejuízos econômicos
por não estarem presentes no território
nacional, consideradas exóticas. As pragas
quarentenárias presentes existem no país,
porém não amplamente distribuídas e sob o
controle oficial.

Mas afinal, o que é uma Praga Quarentenária? 



 § 8º Para fins de aplicação desta norma entende-se como
praga que apresenta potencial quarentenário para o Brasil,

uma espécie ausente no país com potencial de dano
econômico caso seja introduzida no país e que ainda não

esteja regulamentada como uma Praga Quarentenária
Ausente-PQA." (NR)

E para confirmar
tudo isso...

Resumindo: o MAPA reconhece a Striga spp e a
Phytoptora Megakaria como pragas

quarentenárias. Somente o Brometo de Metila
combate essas doenças. A própria ex-Ministra

Teresa Cristina publica a IN 71, onde  afirma
que pragas quarentenárias tem um poder

econômico grande de destruição. 



Essa é uma breve introdução para que os
senhores e senhoras possam compreender o
poder da indústria de influência em busca de

atender seus interesses econômicos, em
detrimento do produtor.



VAMOS CONHECER OS EFEITOS DA IN 47 SEM O USO BROMETO DE METILA





VEJA A ANÁLISE DOS MEMBROS DO MPE E MPF SOBRE A IN 47











Através deste documento (aqui com tradução juramentada), o
governo da Costa do Marfim reconhece a existência das

doenças que citamos. 

Vírus



Recomendações dos procuradores - IN 47 revogada, dando
origem a IN 18.



Surge a
Instrução
Normativa nº
18 em 2020.







No Parágrafo oitavo da IN 71/2020, existe uma confissão do perigo, uma vez que
essas duas pragas estão normatizadas pelo MAPA.



Resultados fotográficos 

Uso do Brometo de Metila



Surge a
Instrução
Normativa nº
125 em 2021.



Com exceção da IN 47 que foi alvo de processo do Ministério Público Estadual e Federal todas as
demais obedeceram ao modelo de via GUIA COSAVE, que inclusive está publicada no site do MAPA,

onde consta que a primeira pergunta usada como base do índice dos riscos é: 
estar inscrito nas condições de pragas quarentenárias.

Sendo este o caso, podendo ser comprovado na publicação de 11 de julho de 2022,
pelo próprio José Guilherme TOLLSTADIUS LEAL, responsável pela confecção da in125.



QUESTIONAMENTO IMPORTANTE:

COMO ESTÁ SENDO O DESCARTE DAS
SACARIAS? SÃO INCINERADAS PELA

INDÚSTRIA? DESCARTADAS DE FORMA
CORRETA?







VAMOS AGORA À VERDADE: O QUE OS
PROFISSIONAIS SÉRIOS DO MAPA, QUE

NÃO SE RENDERAM AO PEDIDO DA
INDÚSTRIA, AFIRMARAM NO PROCESSO

SEI N. 21000.040258-2018-56.



A nota técnica do Mapa dizia que o risco era baixo, mas ao
longo da história registrada no processo SEI n.

21000.040258-2018-56 da importação de cacau nas pgs:
190 a 194, 196 a 201, 205 a 206, 215 a 217, 220 a 223, 235 a 237
e 240, nota-se que chegou a se registrar RISCO ALTÍSSIMO

(Página 195). 

Resta-nos saber o por quê do MAPA
ter atribuído como baixo o risco. 



NOTA TÉCNICA Nº 43/2018 - técnicos apontam necessidade de limitação da importação

Qual tipo de amêndoa vem na IN 125?
Pois isso não está regulamentado,

deixando a indústria livre para trazer
qualquer tipo de cacau para nosso país!



Novo problema?

Mês passado, para completar as angústias
do produtor de cacau, surgiu no sul da
Bahia mais uma doença. Segundo as
reportagens de canais locais, a CEPLAC
tomou conhecimento da existência desse
vírus em 2018. 

Em 2021 uma empresa privada publicou um
estudo sobre esse vírus. 

Porém, somente no último mês a CEPLAC
oficializou através de nota a chegada deste
vírus de nome Mosaico. 

A CEPLAC ao longo de décadas vem se
definhando. A última gestão foi uma
catástrofe para o produtor. A indústria,
através de seus diretores, tem ditado as
regras aos produtores de cacau. 

A prova disso é o fato da CEPLAC, nesta
gestão e na anterior, não se posicionar
contra essa normativa. 

Queremos saber de onde veio
esse vírus! Foi da Africa? Foi
através das importações? 

Não sabemos e estamos em
busca de informações. Só

temos a certeza de que a conta
chegará! A conta virá para o
produtor de cacau que está

abandonado.



Na última administração da
diretoria da CEPLAC, houve
uma mudança na atribuição
da classificação das
amêndoas de cacau
importadas, transferindo-a
para um laboratório privado,
cujos custos foram assumidos
pela própria indústria. 

Além disso, durante essa
gestão, a previsão de safras
foi descontinuada.



O PROBLEMA DA
IMPORTAÇÃO DE CACAU
NÃO É SÓ FITOSSANITÁRIO.
A INDÚSTRIA AO TRAZER
CACAU SUJO COM SANGUE
DE CRIANÇAS AFRICANAS,
CONSEGUE MANIPULAR OS
NOSSOS PREÇOS
INTERNOS, PROVOCANDO
DESÁGIOS NO CACAU
BRASILEIRO.

https://ferdinandodesousa.com/2018/08/10/os-impactos-ambientais-da-
crise-da-cultura-cacaueira/comment-page-1/



O QUE DIZ A IMPRENSA
QUE TAL VERIFICARMOS

NACIONAL E INTERNACIONAL
SOBRE O ASSUNTO



O número de crianças
trabalhadoras aumentou
pela primeira vez em 20 anos

O chocolate MAIS DOCE pode vir das fontes mais
amargas. Em maio, a polícia da Costa do Marfim

resgatou 68 crianças que trabalhavam em fazendas de
cacau, supostamente traficadas do vizinho Burkina

Faso. Eles são uma pequena parcela das
aproximadamente 790.000 crianças que trabalham na

produção de cacau somente na Costa do Marfim.



Trabalho infantil
no cacau





A escravidão promovida
pelos produtores de

chocolate







Os defensores do bem-estar
infantil dos Estados Unidos
entraram com uma ação
federal no mês passado
pedindo que a justiça
americana force a
administração Biden a
bloquear as importações de
cacau colhido por crianças
na África Ocidental. 



NOTÍCIA MAIS RECENTE
A

QUE CHOCOU A MUITOS





A REGRA VALE APENAS PARA
O BRASIL?

E O CACAU AFRICANO IMPORTADO,
NÃO DEVERIA SOFRER AS MESMAS

SANÇÕES?



 
IMPOSTO ZERO NA EXPORTAÇÃO 

E AINDA COM DOIS ANOS PARA
INDÚSTRIA MANUFATURAR A MATÉRIA-
PRIMA IMPORTADA.

IMPOSTO ZERO NA IMPORTAÇÃO

DRAWBACK - REGIME ADUANEIRO 



IN125

BENEFÍCIO DE COMPRA DO CACAU MAIS
BARATO DO MUNDO COM VIDAS DE
CRIANÇAS ROUBADAS; 
USO DO BENEFÍCIO DO DRAWBACK; 
MANIPULAÇÃO DOS NOSSOS PREÇOS
INTERNOS;
USO DO CACAU AFRICANO PARA
BLENDS(SEGUNDO A PRÓPRIA
INDÚSTRIA DIZ EM ENTREVISTAS) PARA
ATENDER O MERCADO.

1.

2.
3.

4.

RISCOS ALTOS DE CONTAMINAÇÃO

POR PRAGAS E DOENCAS

AFRICANAS EM NOSSAS LAVOURAS; 

POBREZA; 

DESEMPREGO; 

DESESTÍMULO EM NOSSAS

LAVOURAS. 

1.

2.

3.

4.

SIGNIFICADO PARA
O PRODUTOR 

SIGNIFICADO PARA
INDUSTRIA



IMPORTANTE

JÁ SOMOS AUTOSSUFICIENTES: 

ANO 2022 - 290 MIL TONELADAS DE CACAU 

ANO 2021 - 302.157 TONELADAS 

CAPACIDADE DA INDÚSTRIA AQUI INSTALADA - 275 MIL TONELADAS 

MOAGEM - 220 MIL TONELADAS

SEGUNDO O IBGE

COM ESSES NÚMEROS FICA COMPROVADO QUE É DESNECESSÁRIA A
IMPORTAÇÃO DE CACAU AFRICANO. SÓ ESTE ANO FORAM 34 MIL

TONELADAS IMPORTADAS.



SOMOS A TAL ECONOMIA VERDE QUE O PLANETA
TERRA TANTO NECESSITA.

ATIVIDADE AGRÍCOLA DE MAIOR POTENCIAL DE
GERAÇÃO DE EMPREGO E RENDA NOS BIOMAS
MATA ATLÂNTICA E  AMAZÔNIA. 

É ALIMENTO. CACAU NÃO É SÓ CHOCOLATE. 
É BENÉFICO PARA A SAÚDE HUMANA. 

O QUE É O CACAU?



RESPEITO E
VALORIZAÇÃO!

O QUE QUER O PRODUTOR DE
CACAU BRASILEIRO?

FOTO:  INSTITUTO ARAPYAÚ 



VANUZA BARROSO
MUITO OBRIGADA!


